

## El lunes la Municipalidad secretamente aprobará en definitiva su presupuesto

El lunes por la noche, a las ocho, la Municipalidad se reunirá secretamente a fin de conocer del acto de la anterior secreta en que fue aprobado el Presupuesto con las supresiones de varias plazas servidas por reformistas.

Como hay mayoría a favor de ese Presupuesto el acta será firmada una vez aprobada.

Pero de ella presentarán los de la minoría dos apelaciones que se basan en la Ley de Hacienda Municipal.

## Los reformistas hacen un mitin de protesta por la actitud de la Municipalidad

La actitud de la Municipalidad suprimiendo para el año entrante varias plazas en su totalidad servidas por empleados de filiación reformista, ha movido a un grupo de reformistas a pensar en la organización de un mitin de protesta ante el Presidente de la República en vista de tales disposiciones.

El mitin que se organiza para la semana entrante no es un movimiento oficial del partido, sino particular de un considerable número de reformistas.

## Una propuesta para la pavimentación de las calles

En la sesión municipal de anoche don Gilberto G. Crespi presentó en nombre de una poderosa casa extranjera una solicitud para participar en el Proyecto en estudio de la pavimentación de nuestras calles.

El señor Crespi ofrece que esa Compañía por él representada puede hacer la obra ya fuera en debida forma o sólo pavimentación de calles. Ofrece además el financiamiento de la misma.

La propuesta, la primera que se recibe, fue pasada a estudio de la Comisión respectiva.

## Un pequeño tenor será presentado hoy al público

En el concierto último que esta noche da Melico Salazar en el Teatro Moderno, será presentado al público un pequeño tenor, de doce años que promete para el futuro.

Se trata con contribución pública pagarle sus estudios en Europa.

## TOPICOS SOCIALES

# LA EDUCACION DE LA MUJER

Uno de los problemas más importantes para la buena formación de la sociedad humana, es la educación de la mujer.

Desde pequeña, tanto en el hogar como en la escuela, hay que saberla guiar y preparar para la inmensa responsabilidad que tiene en el curso de la vida.

La mujer ha sido y será siempre—a pesar de sus modernos gestos de independencia—la verdadera y única compañera del hombre, en todos los destinos de su existencia, y por este motivo es de suma importancia la clase de educación que debe tener.

La influencia espiritual de la mujer sobre el hombre en todos los tiempos ha sido inmensa. Ella ha formado políticos, escritores, poetas, artistas, Reyes y Emperadores. Ha provocado guerras y formado revoluciones, y donde quiera que haya puesto su mirada ha hecho la luz de un pensamiento generoso, o ha producido las tinieblas es un alma llena de nobleza.

Como madre, como hija, hermana y esposa, es la consjera íntima del hombre, y éste aunque no quiera creerlo ni convencerse, está gobernado espiritualmente por ella.

Por estas razones ha ocupado y ocupará siempre un importante papel en la vida de las naciones, y por eso se hace por completo necesario fiscalizar su educación en una forma efectiva.

La educación en el hogar en la base de la formación del alma y sentimientos en la mujer; y siendo su alma y sentimientos los que quieren su vida, el hogar debe ser para ella un espejo de virtudes.

Lo que vea y lo que escuche le quedarán grabados perennemente, y serán para ella con el porvenir las leyes de su conciencia.

Uno de los puntos que hay siempre necesidad de observar y corregir, es su natural vanidad y su constante deseo de espectación social. Nada de lujo, poco baile y mucha modestia.

El lujo y una agitada vida social, es la muerte moral de la mujer.

Es preciso prepararla sanamente para sus altos y sagrados deberes de esposa y madre.

Las verdaderas esposas y las buenas madres son los guías naturales del porvenir y sanidad moral de las naciones.

Su instrucción debe ser también cuidadosa, pues cuando falta el padre, a éira le toca todo el cuidado en el mañana de sus hijos.

Y no hay que olvidar que esos hijos llegarán un día a formar Gobiernos.

Hoy por hoy la mujer tiende a independizarse del hombre, y hace más, pues con esta actitud va hacia la destrucción de hogares, que es la base en que un país cimienta su progreso e independencia.

Antes de buscar una libertad mal entendida, debe meditar en la gran responsabilidad que le ha reservado la naturaleza, y que el mundo espera mucho de ella en el curso de la civilización.

Una mujer de sano corazón y buen cerebro, puede ser el origen de la felicidad de un pueblo.

Eduquemos a la mujer en buena forma y esperemos tranquilos y seguros un amanecer sin nubes.

J. PEÑA CASTRO

## Un permiso concedido

En vista de continuar enfermo y tener que guardar cama por prescripción médica, la Municipalidad en su sesión de anoche acordó prorrogar por un mes el permiso que había concedido a su Tesorero Auxiliar Visador don José María Zeledón Brenes.

Mientras dura la enfermedad del señor Zeledón Brenes sus veces las hará el primer oficial de ese Departamento el señor Montero.

La salud del señor Zeledón Brenes sigue siendo un tanto delicada.

## Para evitar el destrozo de la Sabana

La Sabana no se seguirá destruyendo. La Comisión de Vías Públicas en su sesión de ayer tarde acordó cercar la entrada de ella a fin de evitar el tránsito de vehículos.

Con el tiempo será colocada una hilera de arbolitos al rededor de los campos de sport a la vez que se sembrará una buena cantidad de zacate en las partes que ha sido destruido.

El tráfico deberá hacerse por la alameda del poeta Sot la.

## El Secretario de Hacienda

### concurrirá a la Cámara de Diputados

De acuerdo con la invitación que le hiciera en su sesión de ayer la Cámara para concurrir a la sesión del lunes, el señor Srío. de Hacienda ha manifestado que si concurrirá a esa sesión.

En ella se ha de discutir sobre el proyecto de esa Secretaría del áforo de automóviles.

En este asunto está interesada la Cámara de Comercio de automóviles quien tiene presentado un pliego de razones al respecto.

El Sr. Soley Güell con su presencia en la Cámara iluminará el criterio de los señores Diputados respecto a este proyecto.

## Todavía no se han juramentado muchas Juntas electorales

Por las próximas elecciones no hay interés en el pueblo.

A tal extremo ha llegado esa falta de interés que muchas Juntas Electorales no han podido juramentarse todavía.

Es una dificultad ésta que el Gobernador trata de solucionar, pues falta ya un mes para las elecciones.

# RADIOGRAMAS

## Detalles del huracán en la Isla de Cuba

México, 22.—El terrible huracán que ha azotado la Isla de Cuba ha hecho numerosas víctimas y destruyó por completo el monumento nacional, haciendo así mismo encallar al barco «Máximo Gómez».

## Viajes aéreos

Los aviadores cubanos Lubor y Mertos hacen viajes aéreos entre Cuba y México, haciendo escala en Progreso y Veracruz.

## Reelección presidencial

La Cámara de Diputados aprobó una resolución para que el Presidente de la República no pueda ser reelecto inmediatamente, sino después de haber transcurrido un período. Esta decisión ha causado buen efecto.

## Juegos Centroamericanos

Se hacen gestiones para que venga a esta capital un equipo de Foot-ball de Costa Rica, pero se tropieza con la dificultad de haber sido vetado por el Presidente Jiménez el acuerdo del Congreso destinando cincuenta mil pesos para los gastos de estos juegos.

## Congreso Postal

El Congreso Postal aprobó la proposición de intercambio postal entre los países del continente americano, también se aprobó que el porte de la correspondencia exterior se iguale a la del Interior. Finalmente hubo acuerdo para suprimir el pago de transporte marítimo para la correspondencia.

## Dos mil quinientos marineros

Un cable de Washington dice que en vista de los numerosos asaltos a los vagones postales, se equiparados mil quinientos marineros para repeler los ataques.

## Expulsión

Han comunicado de Nueva York que el Gobierno ruso ha expulsado de su territorio a la Asociación Cristiana de Jóvenes por considerarla peligrosa y estimar que es una agencia imperialista.

## En un año

La Secretaría de Educación ha comprobado la construcción de 370 escuelas en el término de un año.

## Juegos Centroamericanos

Los cubanos ganaron el segundo puesto en «Basket-Ball». Mañana comenzarán las pruebas de natación.

## En el Liceo de C. Rica

En el día de ayer se llevó y sexto años del Colegio Superior de Señoritas y del Liceo de Costa Rica una importante conferencia dada por su Director El señor Tristán de

desarrolló a los alumnos del quinto lló un interesante tema sobre

la Isla de Pacuare.

Concurrió a la conferencia el señor Secretario de Educación Pública.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

## Sociedad Agrícola de Ahorro

Agradecemos el envío del folleto que contiene el informe presentado por el administrador de la Sociedad Agrícola de ahorro a los accionistas.

# Edición anual de cuatro libros de texto

## Proposición del Ejecutivo

Considerando:

Que es urgente disponer de libros de texto adecuados a las necesidades de las escuelas primarias y de los Colegios de Educación Secundaria;

Que ellos tienden a unificar el criterio de los maestros y a dar una idea general de la extensión que debe darse a las materias;

Que evitan copia de cuadernos y ponen al alumno en condiciones de estudiar por sí solo y recibir la cooperación del hogar, de modo más serio y seguro;

Que es preciso estimular a los maestros y profesores del país para que se preparen dichos textos.

Decreta:

Artículo 1º.—Cada año se editarán cuatro textos: dos para enseñanza primaria y dos para enseñanza secundaria.

Artículo 2º.—La Secretaría de Educación contratará las ediciones con una casa librera, a la cual se dará la propiedad de la obra, hasta por cuatro mil ejemplares, a condición de que haga el negocio por su cuenta y riesgo y sin ninguna responsabilidad para el Estado.

Artículo 3º.—Después de editados los primeros cuatro mil ejemplares, de que habla el artículo anterior, la propiedad de la obra será del autor.

Artículo 4º.—La Secretaría de Educación señalará, cada vez, los textos que deberán ser escritos, concediendo un año de plazo para realizarlos.

Artículo 5º.—Los trabajos se llevarán a cabo por iniciativa particular y con absoluta libertad de criterios.

Artículo 6º.—Se llamará a concurso cada doce de octubre y Comisiones, de nombramiento de la Secretaría de Educación, decidirán cuáles deben ser las obras favorecidas.

Artículo 7º.—Cada uno de los autores agraciados recibirá una gratificación de dos mil colones (C 2.000.00).

Artículo 8º.—La materia no deberá ir agrupada por grados sino formar un conjunto ordenado y armónico, al libre criterio del autor, quien sólo tomará en cuenta el número de secciones de nuestras instituciones docentes y su plan de estudios.

Transitorio.—Para cubrir los gastos que demande la ejecución del presente decreto, ampliase el presupuesto de la Cartera de Educación Pública, correspondiente al año 1927, en la cantidad de ocho mil colones (C 8.000.00).

El primer concurso deberá abrirse para los textos siguientes:

Física para Enseñanza Primaria.

Aritmética para Enseñanza Primaria.

Química para Enseñanza Secundaria.

Geometría para Enseñanza Secundaria.

Dado etc.

San José, 21 de octubre de 1926.

LUIS DOBLES SEGREDA  
Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.

# Libros y Revistas

**El libro de la hermana.**— Hemos recibido en elegante volumen y espléndidamente impreso un grupo de hermosas poesías del inspirado poeta don Rogelio Sotela, acompañado de delicados pensamientos y bellas poesías de numerosos escritores y poetas. Agradecemos el gentil obsequio.

**El triunfo del amor.**— Pequeña novela de treinta y un páginas, interesante y amena, de David Díaz, conocido escritor español.

**Las conferencias del día de Colón.**— Folleto de sesenta páginas que da cuenta de «procedimientos e informe de las conferencias del día de Colón celebradas en 12 países americanos el 12 de octubre de 1923.»

**El Suplemento.**— Interesante revista que ve la luz pública en Buenos Aires. Trae un escogido y variado material de lectura.

**Primer Congreso Panamericano de Periodistas.**— Un volumen de 242 páginas que contiene las actas de las sesiones, discursos, acuerdos etc., del Primer Congreso Panamericano de Periodistas celebrado del 7 al 13 de abril de 1926 en Washington.

**El exportador americano.**— Revista mensual del comercio de exportación.

**Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana.**— Interesante folleto que da el texto completo del Decreto n.º 13 del Ejecutivo de Costa Rica contra el ofidismo.

# Crónicas del sentimiento Labor académica

Si ustedes me guardan el secreto bien guardado, les confesaría que no estoy muy convencido de la belleza arquitectónica de nuestro lenguaje: Tampoco estoy convencido de que ustedes sean capaces de guardar un secreto, porque ya es sabido lo que les ocurrió a Adán y a Eva, que no había en todo el recinto paradisíaco nadie más que ellos, y todo el mundo se enteró. Pero en fin, confiaré en ustedes por esta vez.

El hecho es que, o no hay lógica en el mundo o nuestro idioma es una olla de grillos. Nosotros hacemos los aumentativos con los terminales en on y en azo; según esa regla, el aumentativo de bota debe ser botón, el del que ladra, debe ser ladrón, el de rato, debe ser ratón, el de bumbo debe ser bombón, el del que viola, violón, el de balde, baldón, y así sucesivamente.

A su vez el diminutivo se compone con la aplicación de diversos subfijos como el aragonés "ico", el montañés "uco", el asturiano "in", el gallego "iño", el castellano "illo", el valenciano "etc.", etc., etc., y de ello resultará que el diminutivo de Juan debe ser Juanete, el de pollo debe ser pollino, y unaniña mala debe ser maleta una pequeña debe ser peseta, un niño que se llama Paco debe ser Paquete y un caballo de cinco cuartas debe ser caballete.

Tengo yo un amigo muy festivo (se llama Domingo y todos los domingos son festivos) que a pesar de ser checoslovaco tiene un lunar y una pasión por los estudios lingüísticos, y ayer me preguntó:

—Si yo te pegara con un palo, cómo me llamarías en buen castellano.

—Hombre, le contesté, si tú me pegaras te llamaría en buen castellano una cosa fea cualquier: Canaila, por ejemplo.

—No, no quiero decir eso: Qué yo sería y qué serías tú.

—Ah; pues tú serías un caso en emergencias, y yo otro en la Corte; porque te contestaría con un estacazo.

—No me comprendes: Yo sería el pegador y tú el pegado, ¿no?

—Sí.

—Si yo te pagara cinco pesos...

—No, me debes diez.

—Es un ejemplo, hombre.

—Házmelo con ilustraciones al texto. Saca los pesos.

—Estoy hablando en serio, escúchame. Si yo te pagara (es un ejemplo, ¿eh?) yo sería el pagador y tú el pagado.

—Caro.

—Bueno, pues ahora resulta que, el que aboga no es abogado, si no abogado. Y yo creo que abogado es el defendido, el acusado, el delincuente.

—Tienes razón.

—Claro que la tergo. Lo mismo que esto otro: B-bedor es el q'bebe, ¿no es así? pues, por qué razón no ha de ser comedor el que come? En cambio vosotros, los españoles, llamáis comedor al sitio donde se come, y eso debe llamarse comedero.

—Apúntate otra, porque también la has ganado.

—Anora estoy metido en otro lío: Con la partícula "re" se expresa la repetición, la duplicación de una cosa. Así, recargar doble; remirar es mirar otra vez etc. Pero repollo no son dos pollos, ni reparto son dos partes, ni repito son dos pitos, ni remanso son dos mansos, ni replicar es picar dos veces...

—¡Rechufa...!

—Tampoco rechufa son dos chufas.

Y no quiero decirte nada en cuanto a los resultados de las transposiciones; porque no es igual la pena de muerte, que la muerte de pena. Ni son lo mismo dos gemelos disco; que dos discos gemelos; ni es igual la mar de sal, que la sal de mar.

—Ni un académico de la lengua, que la lengua de un académico.

—Tú me has comprendido.

—Opino que deberías ir a la Academia de la Lengua, ahora que tiene aquí sucursal. Te la meterías en un bolsillo.

—¿Cuál, la lengua?

—Y la Academia también. Vas allá, les dices que has hecho observaciones personales, que la lengua no está limpia como creen, y se la enseñan.

Porque hay que mantener la lengua limpia.

Y allá se fué mi amigo, profundamente convencido de que, cuando la lengua no está limpia, se imponen las medidas depurativas energéticas.

J. ARISTOQUETA

# A LOS PATRONES

La Ley de Accidentes del Trabajo está en vigor desde el 1º de Agosto pasado. Cualquier obrero que sufra un accidente del trabajo que le incapacite para el mismo, aparte de la asistencia médica y farmacéutica, tiene derecho a una indemnización basada en su salario.

En caso de incapacidad temporal dicha indemnización es el 50 % del salario que ganaba, entendiéndose por incapacidad temporal la que incapacite al obrero durante su curación.

En caso de incapacidad permanente parcial, por ejemplo la ceguera de un ojo o pérdida de una mano, tiene derecho al 50 % de la reducción que sufra su salario, PARA EL RESTO DE SU VIDA.

En caso de incapacidad permanente absoluta o sea la pérdida de la vista, ambas manos, una mano y un pie, etc., el obrero tiene derecho al 66 2/3 % de su salario, PARA EL RESTO DE SU VIDA.

Tomemos el caso de un obrero que se incapacite totalmente para el trabajo a los 23 años de edad y cuyo salario sea de seis colones diarios. Si vive hasta los 65 años, las indemnizaciones que habrá recibido son:

La asistencia médica incluyendo el costo de la operación quirúrgica que se calcula en	C 400.00
La medicina y todos los accesorios necesarios para la salud u operación del obrero	200.00
El traslado del obrero al hospital acompañado de las personas necesarias para su cuidado	200.00
Su indemnización a razón de C 1.200 anuales por 41 años	49.200.00
<b>Total</b>	<b>C 50.000.00</b>

En caso de muerte del obrero a consecuencia del accidente, su viuda e hijos tienen derecho a las rentas que para éstos acuerda la ley.

Según su artículo 54, el Patrón que no asegure a sus obreros, tiene que depositar en el Banco que dirige el Poder Ejecutivo, el capital necesario para garantizar las rentas adeudadas.

Deseamos llamar la atención de los patrones al fuerte desembolso que tienen que hacer de su capital en solo un caso como el anterior. Si el accidente causa la muerte o lesiona otros obreros, el desembolso se duplicará, triplicará o cuadruplicará.

El seguro que ofrecemos a los patrones no sólo les evita este desembolso a cambio de una prima módica en atención a los beneficios que acuerda la ley, sino que les quita la preocupación que deben tener a toda hora si no están asegurados. Es conveniente que Uds. se aseguren lo más pronto posible.

## BANCO NACIONAL DE SEGUROS

### Movimiento diario

**PASAPORTES**

de Jamaica con 35 años.  
Innomiada Mayorga.  
Roberto Mazzali, 23 años,  
San Ramón.

**EXHUMACION**

Fue verificada en el Cementerio General ante el Secretario de Sanidad y el guardián, la del chino Benjamín Sánchez Chan con destino a Hong Kony China vía San Fco.

**OBITUARIO**

Mary Rambler, originaria de W. GROVE se halla en cada caja.

# Mensaje de los diputados reformistas a los laboristas de México

Los diputados reformistas pusieron ayer el siguiente despacho a sus colegas laboristas de la Cámara mexicana, mensaje que fue depositado durante la visita del Congreso a la estación inalámbrica de la Sabana: A Representantes Laboristas



**LAVOL**

**En un Minuto se Acaba la Comezón**

Lávese con Lavol, cuando su piel enferma se atormenta por el escozor y la comezón—las primeras gotas calman y refrescan—desaparece la comezón—el ardor del escozor se corrige—el alivio es casi instantáneo. Al cabo de un minuto, sentirá Ud. la comodidad que no había experimentado en muchos meses, quizás años.

Lavol da nueva vida a la piel—hace desaparecer las úlceras, costras, erupciones, sarpullidos y rugosidades—permite que su piel adquiera una nueva superficie sana, limpia y suave—ideal para las enfermedades de la piel y el cabello. Penetra en los tejidos—da flexibilidad a la piel, sin dejar manchas ni olores desagradables.

Su mismo médico le recomendará Lavol, como lo han hecho diez mil médicos en los Estados Unidos. Ha curado casos de enfermedades de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso.

Fabricado en los Laboratorios D. D. D. de Chicago, y de venta en todas las buenas droguerías y boticas.

Cámara Mexicana

Si la Historia tiene una conciencia, el inalámbrico con que ha obsequiado ese pueblo a Costa Rica, es como la prolongación del viejo pensamiento mexicano, invitando a los pueblos centroamericanos a una anfictionía. Ayer, Filísola con su espada conquistadora y hoy espadas flamíferas Sabana y Chapultepec vibra sentimiento fraterno México y Costa Rica.

Las generaciones costarricenses sabrán interpretar sentido de ese delegado y conservarán y defenderán gallardamente la Tizona y Colada, confiadas a nuestras manos por el espíritu de la Raza.

J. Padilla.—Enrique Fonseca Zúñiga.—Aquilino Orlich.—J. J. Ortiz.—S. Chaverri.—Florentino Lobo, Diputados Reformistas.

## IMPUESTOS territoriales

La Administración General de la Tributación Directa ha puesto al cobro, en el Banco de Costa Rica y en sus respectivas Tesorerías de Provincias, los recibos correspondientes al tercer trimestre del corriente año.

## Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Para novelas, en la Dirección de este Diario

## LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecir y cultivar los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas lindamente impresas en buen papel y con una ilustración: C 0.15 ej.

Mi amigo Julio, Adrián del Valle rio, edificación, Federica Montseny Abnegación, José Sanjurjo Hermanos, Salvador Cordeón, Las santas, Federica Montseny La hermana, José Martín El redentor, Isaac Pacheco Jugueteado, Federico Urales El que fue, F. Bartue Jubilosa, Adrián del Valle El hijo de nadie, Federico Urales El amor nuevo, Federica Montseny El arico, Dolores Palacio: Al jabón, Salvador Cordeón Maure, Antonia Maymón Nautragos, Adrián del Valle Incumbida, Fernando Chiaro Amor maldito, Federico Urales Madrina de guerra, José Martín (Cual de las uca), Federica Montseny El hereje, José Sanjurjo La bella sueca, Federico Urales Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo (maures), Rogelio Sotela Los hijos de la caña, Fed. Montseny esclavo de su culpa, J. Casells Serra El pecado del amor, Ricardo Vaqué Amor y sacrificio, Dolores Palacio Materidad, Federica Montseny Esperanza, Ignacio Cordejo Jugueteado, Lariota O'Neill Ferrigno de amor, Federico Urales La alondra, Angelia Guaspera El otro amor, Federica Montseny Cielo y tierra, F. Caro Crespo Jugar con fuego, Federico Urales Lameranga, Adrián del Valle El drama de un amor vulgar, J. Rodríguez Aragón La última primavera, F. Montseny El triunfo del amor, David Díaz Seguimiento de los enamorados, F. Urales

IMPORTANTE: De esta publicación pueden servir ediciones completas

**LIBRERIA FALCO**  
Avenida 7ª, Este, Núm. 344

## La Prensa

DIARIO DE LA TARDE  
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor:  
J. PEÑA CASTRO

Administrador:  
RICARDO FALCÓ M.

## Pasajeros al exterior

Ayer se despacharon por don Tobias Delgado, jefe del servicio de pasaportes, las siguientes cartas: Geo F. Munge, Estados Unidos; Victor M.º Rassand, Salvador; Rosa Allen de Rojas, Zona del Canal; Clara Rojas de Zumbado y niño, Zona del Canal; Lot Zeledón García, Estados Unidos; María Luisa Durán Villalta, Panamá; Rolando Reyes, para Nicaragua; Lic. José Raúl Marín, para Panamá; Antonia Esguerra, para Colombia; María F. de la Espriella, Colombia; Mercedes Tomás, Colombia; María Carballo, para Colombia; y Froilán Zepeda también para Colombia.

Rincón Literario

# La Alabanza

El pícaro egoísta sabía de sobra que valía su mujer; pero se cuidaba desesperadamente de decirlo a nadie, y mucho menos a ella misma.

—Para mí sólo—pensaba; para mí sólo esa gracia inefable que fluye de cada uno de sus movimientos; que florece en cada una de sus sonrisas. Para mí sólo ese ritmo suave del andar. Para mí la entonación deliciosa de su voz. Para mí sus cualidades de ama de casa insustituible, y todos sus encantos secretos y todas las armonías ocultas de su cuerpo y de su alma...

Como vivían aislados, por tendencia invencible de carácter en los dos, el usufructo diremos así de cuanto valía Elena era de Manuel. Nadie podía rendir siquiera a aquella mujer excepcional el elogio secreto que se imponía al alma en cuanto se la trataba.

La vanidad femenina—o la intuición—tienen, empero, han tenido siempre, grandes aciertos, y es claro que Elena sabía que era graciosa, que era discreta, que valía mucho. Pero jamás una alabanza de su marido (a quien adoraba), ni un cumplido de los extraños, a quienes no veía casi, venían a corroborar su interior dictamen; como Manuel, por otra parte, era el espejo por excelencia en que ella se veía, acabó la pobre por dudar de sus encantos y hasta por olvidar que los tenía.

Iba viviendo como una Cenicienta, a quien ningún príncipe había rendido aun homenaje, a quien ninguna admiración había revelado todavía la maravillosa pequeñez de su chapín de cristal.

¡Cómo gozaba el egoísta cada vez que un encanto nuevo surgía a flor de piel en aquella rosa divina!

Tal inflexión, hasta entonces no oída, de la voz; tal cadencia no escuchada aun en el cristal de la risa; tal gallardía no vista del movimiento; tal gesto antes no percibido, llenábanle de satisfacción infinita.

—¡Para mí sólo! ¡para mí sólo! en la intimidad absoluta de mi hogar... Esto nadie lo ve, esto nadie lo sabe, esto nadie lo cata ni embelesa a nadie: ¡¡Para mí sólo!!—repetía.

Y con el miedo infame de que ella se diese cuenta de la admiración que inspiraba y se ensobreciese, a veces, ante las gracias más impensables y arrobadoras, se acorazaba él de frialdad.

«¡Se diría que te fastidió!»—insinuó ella tristemente, en cierta ocasión, cuando después de narrar a su marido con encanto infinito algunas sencillas escenas de su infancia, sólo halló por respuesta una como vaga sonrisa deferente.

Y el odioso egoísta en vez de caer a sus plantas, de abrazarse a sus rodillas, de decirle: «¡Al contrario, bien mío, me embelesas, eres adorable en todo; te idolatro!» se contentó con un «¡Ah! ¡¡ por cierto!» de leve sorpresa cortés.

...Pero el castigo no se hizo esperar. ¡Oh! Dios mío, cuando los nombres no aprecian tus dones más preciosos. Tú no te enojas; no se los retiras simplemente, porque no conviene arrojar margaritas a los cerdos.

Y Elena cayó enferma y su enfermedad fuese agravando... agravando.

Entonces el egoísta aquel se volvió loco. ¡Perder tamaño maravilla! ¡Ver secarse tan milagroso lirio! ¡Comprender como nadie el valor portentoso de aquel ser todo hecho de gracias y entregárselo para siempre a la muerte!

¡Oh! ¡si! ¡el castigo fué proporcionado a la culpa!

Vinose entonces el tardío, pero por eso mismo imperioso deseo de hacer justicia, y en un momento en que la enferma estaba serena, reclinada en sus almohadones, mirándole con aquellos sus santos ojos claros y grandes, llenos ya del invasor misterio de la muerte, él se arrojó a los pies de la cama, cogióle la diestra afilada y temblorosa, besóla con trasporte y exclamó:

—Ahor mío, es preciso que para que yo te quiera más que nunca, te mime, más que nunca, y te diga lo que eres, todo lo que has sido para mí, el culto celeste que te rendí siempre en lo vedado de mi alma, la estimación sin límites en que tuve tus menores actos... Amor mío, yo no he sido más que un espejo que recibí en su hondura todos los detalles de una imagen y que milagrosamente se regocija de ellos, pero que no responde a aquel don sino con su aparente seriedad de cristal. Nadie te ha amado como yo y nadie ha aquíatado más todas tus gracias. Llena de gracia eres y derramando gracias has pasado por mi existencia. Todos mis instantes te han oído: «¡bienvenida!» Todas mis horas te bendijeron. Amor... pero tuve miedo—un miedo espantoso de perderte si te mostraba esta adoración. Te juzgaré capaz de un envenenamiento natural; temí ante la idea de que me hallase inferior a la excelencia que yo confesaba en tí, y callé, callé cobardemente, callé con un goce íntimo y celoso, de todos los minutos... Estos labios que tantas veces debieran cantar tus alabanzas, se volvieron de piedra para el elogio; ellos que eran tan ávidos para la caricia! ¡Perdón amor, perdón, y vive! Es fuerza que vivas. No te vayas, tú, el más alto, el más noble, el más puro e inmerecido galardón de mis días. Vive y yo me dedicaré por todas partes tus loores. Vive y te escribiré un libro; un libro para tí sólo; un libro digno—te lo juro—de tí.

Los sollozos dijeron lo demás.

Ella apartó suavemente su diestra de la mano trémula de su marido y la pasó en la cabeza de éste, con movimientos de ternura casta y discreta. Llena de esas justas y sossegadas apreciaciones que da la muerte:—Hijito—ojo—poniendo una indecible ternura de maternidad espiritual en su voz;—no te tortures así. Yo no te... ¡quizás más encanto que el que me daba tu cariño y si lo tuve, volverá al veneno eterno de donde manan todas las bellezas y todos los bienes. Si tu fuiste un cristal, yo no fui sino el reflejo de una luz. Cuando me naya muerto, escribe, sin embargo, el libro. Yo no podré envenenarme de él aun que me fuese dado leerlo; invisiblemente, sobre tu hombro; pero Dios será loado en una de sus criaturas.

Y no dijo más; pero en su mirada en que luchaban ya la luz y las sombras, tembló la última lágrima, como postizo pedrea preciosa del collar de aquella vida incomparable.

AMADO NERVO

# Primera Conferencia Panamericana

## de Directores Nacionales de Sanidad Pública

### Importante sesión inaugural - Partes principales de los discursos

La Primera Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad Pública, convocada bajo los auspicios de la Oficina Sanitaria Panamericana, se reunió en el Palacio de la Unión Panamericana el 27 de septiembre de 1926 continuando sus sesiones hasta el miércoles 29 del mismo mes.

La sesión inaugural se verificó en el Salón de las Américas de dicha institución, en la cual hicieron uso de la palabra el Hon. Joseph C. Grew, Subsecretario de Estado, quien dió la bienvenida a los delegados en nombre del Gobierno de los Estados Unidos; el Doctor Hugh S. Cumming, Cirujano General de los Estados Unidos y Director de la Oficina Sanitaria Panamericana, quien en elocuente discurso expuso la importancia que para los países de América revestía la celebración de tan importante Conferencia; y el Dr. L. S. Rowe, Director General de la Unión Panamericana, quien les dió la bienvenida en nombre de la alta institución que representa.

Al dar la bienvenida a los delegados el señor Grew se expresó de la manera siguiente:

Es en realidad un verdadero honor y un deber extraordinariamente grato para mí el de dar una cálida bienvenida a los distinguidos caballeros aquí reunidos, caballeros elegidos y comisionados, como lo habéis sido vosotros, por vuestros respectivos gobiernos para representarlos en esta Primera Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad Pública de las Repúblicas Americanas.

Vuestra misión aquí es una misión de amistad para con la humanidad en general, puesto que vosotros sois portadores de un mensaje de bienestar para la raza humana. Vosotros éreis los portadores de la antorcha luminosa que alumbrará el campo de la ciencia sanitaria, colaboradores en la lucha por la libertad de la mente y del cuerpo. Vos-

otros sólo los caudillos del pensamiento y la opinión en vuestra profesión en los respectivos países que representáis. No os presentáis ante nosotros como extranjeros sino como amigos y hermanos, habiendo vuestra fama precedido a vuestra llegada.

«Como vosotros bien sabéis, la Oficina Sanitaria Panamericana, las Conferencias o Convenciones Sanitarias Internacionales de las Repúblicas Americanas, de las cuales se han celebrado siete hasta ahora, y esta Primera Conferencia Panamericana de Directores Nacionales de Sanidad Pública son el resultado de una serie de conferencias internacionales de los países de la América del Norte y del Sur que datan de un período mas de un siglo.

Trascendentales como han sido las conferencias o convenciones que se han verificado hasta ahora, permitidme decirlo que yo considero esta reunión como una de las más importantes conferencias sanitarias que jamás se hayan celebrado en este o en otro continente, y su importancia no deberá me-

dirse por los actuales resultados que de ella se deriven, sino por el hecho de que loscimientos del desarrollo y progreso futuros han sido edificados sobre bases permanentes y bien establecidas.

Hasta ahora estamos comenzando "obscuramente" a darnos cuenta de la importancia de la sanidad individual en su relación con la grandeza y la estabilidad de las naciones.

El mundo está hondamente reconocido para con aquellos hombres y mujeres que se dedican a aplicar los conocimientos humanos a los trabajos de investigación, de cuidado y restablecimiento de los enfermos, y especialmente de la prevención y exterminio de las enfermedades, el resultado final de lo cual es el alivio de los sufrimientos y la prevención de las muertes evitables, así como también la prolongación del lapso de la vida humana. La raza humana debe despertarse, y se está despertando ya hacia la comprensión del hecho de que las enfermedades deben y se están ya conquistando; pe-

que la lucha ha comenzado hasta ahora.

El Director General de la Unión Panamericana se expresó en los siguientes términos:

«Sería difícil concebir una ocasión que con más claridad exprese y simbolice el espíritu de Panamericanismo que esta Conferencia de Directores de los Servicios Nacionales de Sanidad Pública. En conformidad con una resolución aprobada por la Quinta Conferencia Intercontinental Americana, os habéis reunido con el fin de comunicarse recíprocamente las lecciones de la experiencia que habéis recogido en vuestros respectivos países, y para consuevar en común, las medidas que habrán de tomarse para realizar en lo futuro ulteriores progresos en una materia que es de vital interés para el porvenir de las naciones de este Continente. Esta es una de las serie de conferencias especiales mediante las cuales las Repúblicas de América están cooperando entre sí para resolver sus comunes problemas, poniendo al mismo tiempo de resalto el hecho de que el progreso y la prosperidad de cada una de ellas están estrechamente vinculados al progreso y a la prosperidad de todas.

Esta conferencia no sólo prestará un gran servicio a las Repúblicas de América dando impulso al gran movimiento dirigido a mejorar las condiciones de la vida y de la salubridad para las masas populares, sino que también por manecerá como un símbolo del espíritu de colaboración y de recíproca ayuda que es la esencia de la unidad americana.

En nombre de la Unión Panamericana, os doy la bienvenida más cordial. Es innecesario añadir que durante vuestra estadía en Washington y después del regreso a vuestras respectivas patrias, los servicios de la Unión Panamericana están a vuestra disposición».

# United Fruit Co.

## Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARÉS que hacen el servicio entre New York y Lima, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana y zarparán los SÁBADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana, Cuba y Cristobal (Colón).

Principiando por el vapor CARTAGO que saldrá de Lima el 2 de Noviembre, los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA, tocarán en Lima los días martes de cada semana y saldrán ese mismo día para Nueva Orleans, via Cristobal y Habana.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avellaneda y Lima, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barrados y Trinidad y de regreso en Cristobal y Kingston.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Lima, o a los Sus Agentes en San José, señores Sasso y Pite Sucas.

Octubre 23 de 1926.

M. M. MARSH  
Administrador.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

# TRAUBE

Obied Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerele

# LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 311

TELEFONO N° 694

## El baile en la Beneficencia

Un grupo de jóvenes socios de la Sociedad Española de Beneficencia trata de organizar un suntuoso baile para mediados del mes entrante, en los salones de ese centro, en vista del buen éxito obtenido en el que se efectuó la noche del once del corriente.

Para esa fiesta se hará,

al igual que en la anterior, una selección en las invitaciones.

### LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª-Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 - Teléfono N° 71

### LOS GRANDES POETAS

Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novalis, Pascoe, Leopardi, Belmont, Wordsworth, Cervantes, Mallarmé, etc.

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

# En la Estación de Radio de la Sabana

## La visita de los congresales

Un gran número de diputados visitó ayer entre las 14 y 15 horas la Estación de Radio de la Sabana. Los señores diputados fueron atendidos por el Ingeniero señor Flores, el Secretario de la Legación de México señor Reyes y el Director General de Telégrafos. El Ingeniero señor Flores explicó detenidamente la técnica del funcionamiento de los aparatos que hizo funcionar uno a uno. Los diputados se manifestaron muy agradecidos de las atenciones recibidas y las explicaciones dadas. Ahí mismo el señor Presidente

del Congreso don Arturo Volio envió el siguiente radiograma: Al Señor Presidente de la Cámara de Diputados de México: El Congreso Constitucional de Costa Rica envía a esa ilustre representación nacional, el homenaje de cordial afecto y viva gratitud que siente nuestro pueblo hacia el generoso pueblo mexicano, por el simbólico obsequio de esta poderosa Estación que al transmitir las palpitaciones de nuestra vida, formará una red más estrecha de intereses y afectos con los demás pueblos hermanos. (Firm.) ARTURO VOLIO, Presidente del Congreso.

# El trágico suceso en el cantón de San Carlos

## El desplome de un puente

En el cantón de San Carlos ha ocurrido últimamente un desgraciado suceso que ha causado la muerte de un trabajador y ha herido gravemente a otro.

Se reparaba un puente sobre el Río Peje, en el camino de Lajas, entre Zarcero y Villa Quesada. Trabajaban en él cuatro peones y el director del trabajo, cuando sintieron que el puente se hundió arrastrando a los cinco en la caída. Todos quedaron en el fondo del río, entre montones de tierra y maderos despedazados.

De los peones, Juan Rodríguez murió, y gravemente herido quedó Félix Muriello. Los restantes se salvaron milagrosamente.

El suceso produjo gran sensación en el cantón de San Carlos.

# La Sesión municipal de anoche

Antes de terminarse la sesión de anoche de la Municipalidad en la que se despacharon algunos asuntos pendientes, el regidor señor Chaves dijo lo siguiente:

Las mayorías son las que mandan pero ellas a veces se equivocan. Yo voy a probar a esas mayorías que no se tiene la razón. Voy a probarle a la mayoría de la Municipalidad que procedió ilegalmente al aprobar en la sesión secreta del miércoles un presupuesto en la forma que lo hicieron.

Pero preferiría que la sesión en que vamos a aprobar el acta de la anterior secreta, sea pública para que la prensa y por su medio el público se entere de lo que hagamos. En tal sentido yo hago la moción.

Esta Eoción fue objetada por el regidor señor Madriz, resultando al final que se levantó la sesión pública, y no hubo sesión secreta.

# Los dos puntos al Cartaginés

Al Cartaginés—de derecho le correspondía—se han adjudicado los dos puntos por el juego no verificado contra La Libertad.

La Directiva de la Liga Nacional de Foot ball que volvió sobre sus pasos, así lo dispuso en la sesión extraordinaria que ayer tarde celebró.

Al fallar en esa forma se baró en el reglamento que la rige.

# Aceptó el cargo el Ingeniero Cabezas

Don Manuel Cabezas, Ingeniero, aceptó el cargo de miembro suplente de la Comisión de Cañería y Cloacas para que fue nombrado por la Municipalidad.

Para juramentar al señor Cabezas de acuerdo con la ley, se señaló el miércoles a las ocho de la noche a una sesión especial que ha de convocar el Gobernador.

# La deuda del Estado en el Banco de Costa Rica

La deuda del Estado en el Banco de Costa Rica es actualmente de trescientos ochenta y siete mil novecientos ochenta y cuatro céntimos.

# El mercado de bananos en New York

## Cotizaciones

Banano de Jamaica: de 9 manos 2 dólares 50 céntimos arroba; de 8 manos, a un dólar noventa céntimos arroba; de 7 manos, a un dólar treinta céntimos.

De Santa Marta: de 9 manos, a 3 dólares arroba; de 8 manos, a un dólar sesenta céntimos; de 7 manos, a 1 dólar 50 céntimos.

De Guayaquil: de 9 manos, a 2 dólares 30 céntimos la arroba; de 8 manos, a 1 dólar 50 céntimos; de 7 manos, a 1 dólar 20 céntimos arroba.

De Limón: de 9 manos, a 2 dólares 30 céntimos arroba; de 8 manos, a 1 dólar 80 céntimos arroba; de 7 manos, a 1 dólar 30 céntimos la arroba.

De donde resulta que el banano de Santa Marta, Colombia, es el que obtiene mejor precio en el mercado de Nueva York, ignoramos si por superior calidad o por el mejor estado en que llega la fruta.

# En honor del Sr. Maximo Soto Hall

Hoy a las tres de la tarde habrá una reunión de escritores y periodistas para tratar de un banquete que se ofrecerá al distinguido poeta y escritor don Máximo Soto Hall.

# El caudillo que se fué

Hemos recibido la segunda y definitiva edición, aumentada y corregida de esta hoja volante.

# Servicio de vapores

Puntarenas 22.—Hoy a las 12.30 tondeó el vapor italiano «Tinavo», procedente de Balboa, con dos días de mar, sin pasajeros.

Limón 23.—A las 22.40 horas zarpó para Nueva Orleans vía Tela y Habana el vapor norteamericano «Ateas». Pasajeros para Nueva Orleans, Hermann Herr May T. Goien, Habana, María López, Tela, Edward A. Dunn.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

Limón, 22.—Hoy tondeó el vapor «Ateas» procedente de Nueva Orleans. Carga 12853 bultos; correo 45 sacos. Pasajeros: Louis de Gravelle, Martha de Gravelle, Katherine Wallis, Walter Noé, Edward Worrell, Jane Worrell, Jack Worrell, D Iver Worrell, Louise Worrell, William Thomason, Lucile Mc Donald, Agustine Byrne, Agnes Byrne, Casimiro Sobrado, Miria Sobrado, Herman Sobrado, Pacífica Sobrado, German Marin, Thomas Vargas J., Emilia Vargas, Dora Vargas, Emilia Vargas, H. Vargas, Ricardo Vargas, William G Chase, Frieda Chase, Arthur Sleich, Carlos Vaillant, Fred Rock, Egladis Ramirez William Webs, Aubrey W-bs, Pasajeros turistas uno, en tránsito cuatro.

# Información internacional

EN PARÍS HAY MUCHAS MUCHACHAS BARBERAS.—En París se han abierto varias nuevas peluquerías en que los operarios son barberos y barberas.

MANIFIESTOS SECRETOS CIRCULANDO EN ESPAÑA.—Numerosos manifiestos secretos que se atribuyen a los oficiales de artillería han empezado a circular en España, en los que se exponen amargas quejas contra el ministerio de la guerra, el gobierno de Primo de Rivera y el rey.

NUEVA CLASE DE CASAS ALLMANAS.—Hoy un nuevo estilo de construcción de casas en Alemania de forma cilíndrica con paredes de cemento de amianto y esqueleto de acero que pesa cinco toneladas. Las casas son de dos pisos, seis cuartos y guardilla. Después de que se han puesto los simientos el esqueleto queda armado en cuatro días y la vivienda lista rápidamente, con el trabajo de contados hombres. Todas las partes de estas casas, que se fabrican por series, son intercambiables.

UN FERRO CARRIL QUE COSTARÁ 35.000.000.—Los ingenieros suizos han terminado el estudio del proyecto de la construcción del ferrocarril de Teherán al Golfo Pérsico. Costará 35.000.000. Los anticiparán los bancos de Londres.

EL PRIMER CENTENARIO DEL ALUMBRADO PÚBLICO DE GAS EN BERLÍN.—Los periódicos alemanes han dedicado páginas enteras a la conmemoración del primer centenario de haberse iluminado con gas las calles de Berlín, suceso que ocurrió el 19 de sep. de 1826. A este respecto recuerdan la oposición que le hizo "Koelnische Zeitung" argumentando que dicho alumbrado quería trastornar las leyes de la naturaleza que habían destinado la noche para ser oscura con la sola iluminación ocasional de la luna.

LA PROSPERIDAD DE LOS GREMIOS DE TRABAJADORES ALEMANES.—Los gremios de trabajadores alemanes cuentan con 4.155.451 afiliados, de los cuales hay 751.585 mujeres; poseen oficinas en 327 ciudades y cuentan con 1.696 bibliotecas.

EL EJÉRCITO ESPAÑOL SERÁ DISMINUIDO Y SE AUMENTARÁN LAS ASIGNACIONES DE

ESUELAS Y CAMINOS NUMEROSOS PROYECTOS DE INGENIERIA E IRRIGACION QUE SERAN EJECUTADOS EN ESPAÑA.—Comunican de Madrid que el rey y el primer ministro han convenido en que es necesario abordar inmediatamente las perentorias reformas que está demandando el ejército español desde antes de 1898 y se les privará a todas las armas, al igual que se hizo con la artillería, de los indebidos privilegios de que han gozado disfrutando. El ejército se reducirá a la más mínima expresión de fuerzas activas y se aumentará la fuerza de la guardia civil la que quedará encargada de la defensa del gobierno central y del rey. Con la considerable economía en los gastos militares se aumentará extensamente el presupuesto nacional dedicado a instrucción pública y la partida de caminos. Simultáneamente con la reducción de las fuerzas armadas se emprenderá la ejecución de numerosos proyectos de ingeniería, irrigación y otros que modernizarán la vida agrícola e industrial española. Hasta aquí el ejército absorbía el jugo de la riqueza nacional que se empleará en adelante.

\$ 40.000.000 PARA UN CANAL NAVEGABLE EN HUNGRÍA.—El gobierno húngaro ha adquirido por préstamo \$ 40.000.000 para edificar un canal navegable entre Dumyharaszt y Csongrad, setenta millas al sureste de Budapest, que enlace los ríos Theiss y Danubio. El proyecto incluye la irrigación y drenaje de 117.000 acres de terrenos.

LA PROSPERIDAD DE LOS GREMIOS DE TRABAJADORES ALEMANES.—Los gremios de trabajadores alemanes cuentan con 4.155.451 afiliados, de los cuales hay 751.585 mujeres; poseen oficinas en 327 ciudades y cuentan con 1.696 bibliotecas.

LA PROSPERIDAD DE LOS GREMIOS DE TRABAJADORES ALEMANES.—Los gremios de trabajadores alemanes cuentan con 4.155.451 afiliados, de los cuales hay 751.585 mujeres; poseen oficinas en 327 ciudades y cuentan con 1.696 bibliotecas.

Los mejores libros, los obtiene usted en casa Falco

## SEMILLA DE JENJIBRILLO

### Sombreros de Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador  
PRECIOS ECONOMICOS  
ROMULO ARTAVIA  
TELEFONO 1058 - San José, Costa Rica

## HOJALATEROS

Acabo de recibir hierro americano marca

# APOLLO

Tomas Fernandez. F  
Departamento ALMACEN

# DONDE ROBERT TODA LA ROPA

## Librería Falco

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO  
Apartado 638 : Teléfono No. 71 : Boletín N° 2

**EDITORIAL SEMPERE**  
Valencia (España)  
A \$ 3.50 EL TOMO  
Erewhon o atardecer de las montañas, novela, por Samuel Butler  
¿Adúltera? novela apasionada, Miguel Rivas  
**LUIS PIRANDELLO**  
PRECIO: \$ 3.00 TOMO  
Tercetos, novelas  
El carnaval de los muertos, novelas  
Y mañana lunes..., cuentos  
Un caba lo en la luna, novelas  
El mantón negro, novela  
Cuatro estaba loco, cuentos  
Seis personas en busca de autor, teatro  
La razón de los demás.—El hombre, la bestia y la virtud, teatro  
Vestir al des udo.—¡Sea todo para bien!, teatro.

**RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA**  
El chalet de las rosas, novela grande  
El circo. (En la colección de humoristas) Los Guasones  
La malicia de las acacias  
Cinelandia, novela grande  
El novelista, novela grande.

**CARMEN DE BURGOS**  
La malcasada, novela  
La mujer fantástica, novela  
Nueva cocina práctica  
Amadis de Gaula (arreglo);

**EUGENIO D'ORS**  
El molino de viento  
Cinco minutos de silencio  
Guillermo Tell, tragedia política  
**LUIS ARAQUISTAIN**  
El peligro yanke, ensayos  
El arco de Noé, ensayos

**VARIOS AUTORES**  
Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, E. T. Dostoievski  
En hombre libre (el cuito del yo), Mauricio Barrés, de la Academia Francesa

Vida y obra de Angel Ganivet, M. Fernández A.  
Aixa, novela de costumbres marroquíes, Luis Pérez Lezaro  
El ensueño, novela, H. G. Wells  
La virginidad, novela, León Frapié  
El alma de la mujer, Gina Lombroso  
El crimen de las máscaras, novela, Manuel Ugarte

La mujer más hermosa del mundo, novela, Salvador Gotta  
Todas estas obras venden \$ 3.00 el tomo

**JUAN FINOT**  
El prejuicio de los sexos  
El prejuicio de las razas  
**ORISON SWETT MARDEN**  
Éxito comercial  
A cinco céntimos el tomo empastado

**JUAN FINOT**  
El prejuicio de los sexos  
El prejuicio de las razas  
**ORISON SWETT MARDEN**  
Éxito comercial  
A cinco céntimos el tomo empastado

## Deposito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones  
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.  
Frente a la Estación del Pacífico.  
Apartado 334 Teléfono 61